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Informationen zum Umgang mit Ihren Daten  
in der St. Lukas Wohnen und Leben Caritas GmbH  
 

Die Mitarbeiter*innen von St. Lukas Wohnen und Leben Caritas 

GmbH schreiben Informationen über Sie auf. 

Diese Informationen nennt man personen-bezogene Daten. 

Die Mitarbeiter halten sich an Regeln. 

Das sind die Regeln vom kirchlichen Daten-Schutz.  

 

In diesem Schreiben steht: 

Das ist beim Daten-Schutz wichtig.  

Daran müssen sich die Mitarbeiter 

und Mitarbeiterinnen halten.  

 

Wir erklären hier: 

• Wofür brauchen wir ihre Daten?   

• Welche Daten schreiben wir auf? 

• Wer kann ihre Daten sehen? 

• Wie lange speichert  

St. Lukas Leben erleben Ihre Daten? 

• Ihre Rechte beim Datenschutz 

 

Haben Sie Fragen zum Daten-Schutz?  

Dann können Sie uns gern ansprechen. 

1. Wer hat die Verantwortung für den Daten-Schutz? 

? 
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St. Lukas Wohnen und Leben Caritas GmbH. Gasthauskanal 5, 26871 
Papenburg 

So erreichen Sie uns: 

St. Lukas Caritas Wohnen und Leben GmbH 

 Tel. 04961 925-0 

E-Mail: info@st-lukas-heim.de 

 

Diese Personen kümmern sich besonders um  

unseren Daten-Schutz: 

 

• Der 1. Ansprechpartner für Daten-Schutz: 

Herr Thorsten Küppers 

Datenschutzkoordinator 

St. Lukas Leben erleben 

Gasthauskanal 5 

26871 Papenburg,  

Tel. 04961 925 388, 

 E-Mail: datenschutz@st-lukas-heim.de 

• Der betriebliche Datenschutz-Beauftragte 

Herr Markus Meitsch 

betrieblicher Datenschutzbeauftragter 

Caritasverband für die Diözese Osnabrück 

Knappsbrink 58 

49080 Osnabrück 

Tel. 0541 34978-107 

 E-Mail: datenschutz@caritas-os.de             
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2. Diese Daten brauchen wir  

Wir schreiben Informationen über Sie auf. 

Diese Informationen nennt man 

personen-bezogene Daten. 

Personen-bezogene Daten sind zum Beispiel: 

• Ihr Name 

• Ihre Adresse 

• Ihre Telefon-Nummer 

• Ihre E-Mail-Adresse 

• Ihr Geburts-Datum 

• Ihr Geburts-Ort 

• Ihre Staats-Angehörigkeit 

• Daten zur sozialen und wirtschaftlichen Situation  

o Zum Beispiel Wohn- und Lebenssituation, Geld- und 

Sachleistungen wie z.B. Pflegegrad u. 

Schwerbehindertenausweis 

 

Sie geben uns diese Daten beim Erstgespräch. 

 

Wir brauchen auch Gesundheits-Daten von Ihnen. 

Gesundheits-Daten sind zum Beispiel: 

• Ihre Beeinträchtigungen 

• Ihre Krankheiten 

• Kontaktdaten ihrer Ärzte/Therapeuten  

• Medikamente 

• Unverträglichkeiten 
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3. Darum brauchen wir Ihre Daten: 

Wir brauchen Ihre Daten für unsere Aufgaben. 

• Um eine Betreuung weiter zu geben  

• Damit die Betreuung stattfinden kann  

• Damit die Betreuung beendet werden kann  

• Damit die Betreuung gut wird  

• Damit die Betreuung auch abgerechnet und bezahlt wird 

Wir halten uns dabei an Gesetze: 

• Kirchliches Daten-Schutz-Gesetz 

Die Abkürzung ist KDG.  

§ 6 Absatz 1 lit. c bzw. b KDG 

• 9. Sozialgesetzbuch  

      Die Abkürzung ist SGB IX 

Bei Gesundheits-Daten brauchen wir Ihre Erlaubnis. 

Das steht auch im KDG: 

§ 11 Absatz 2 2 lit. a KDG 

9. Sozialgesetzbuch  

Die Abkürzung ist SGB IX 

 

Auch wenn Sie uns die Erlaubnis gegeben haben: 

Sie können später trotzdem sagen: 

Jetzt nehme ich meine Erlaubnis zurück. 

Wir können unsere Betreuung aber dann  

vielleicht nicht mehr so gut machen. 

Oder wir müssen unsere Betreuung beenden. 

 

 

 

Erlaubnis  
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4. Müssen Sie uns Ihre Daten geben? 

Wir brauchen für eine gute Betreuung Ihre 

personen-bezogenen Daten. 

Vielleicht bekommen wir nicht alle Daten.  

Dann können wir die Betreuung nur zum Teil machen. 

 

 

 

5. Wer darf Ihre Daten bekommen? 

5.1. Unsere Mitarbeiter*innen 

Einige Mitarbeiter*innen brauchen Ihre Daten 

für ihre Aufgaben. 

Nur diese Mitarbeiter*innen bekommen Ihre Daten. 

z.B. Mitarbeiter*innen von St. Lukas. 

 

5.2 Andere Firmen 

Manchmal geben wir ihre Daten auch  

an Mitarbeiter*innen von anderen Firmen weiter. 

Diese Firmen helfen Lukas Leben erleben. 

Man nennt sie auch Auftrags-Verarbeiter. 

Zum Beispiel: 

• Computer-Fachleute 

• Firmen für Akten-Vernichtung 

Diese Personen haben versprochen und unterschrieben: 

Wir passen gut auf die Daten von Lukas leben erleben auf. 

 

Wir halten uns an Gesetze. 

Ein Gesetz muss uns erlauben  
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7. Ihre Rechte beim Datenschutz 

Sie haben verschiedene Rechte beim Daten-Schutz: 

7.1 Sie können Informationen bekommen 

Sie können uns fragen: 

Welche Daten haben Sie über mich gespeichert? 

Warum haben Sie die Daten über mich gespeichert? 

Wer bekommt meine Daten? 

Wie lange bewahren Sie meine Daten auf? 

Wir müssen Ihnen diese Fragen beantworten.  

Das steht in § 17 KDG. 

 

Ihre Daten weiter zu geben. 

Oder Sie haben uns die Erlaubnis gegeben  

Ihre Daten weiter zu geben.                                          Bild 

Auch wenn Sie uns die Erlaubnis gegeben haben: 

Sie können später trotzdem sagen: 

Jetzt nehme ich meine Erlaubnis zurück. 

Diese Personen bekommen zum Beispiel Ihre Daten: 

• Kostenträger (z.B. Träger der Eingliederungshilfe) 

• Pflegekassen  

• Niedersächsisches Landesamt für Soziales 

6. Daten für andere Länder 

Wir geben Daten nur in der Europäischen Union 

und im Europäischen Wirtschafts-Raum weiter.            Bild 

 

Erlaubnis  
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7.2 Sie können falsche Daten ändern lassen 
 

Haben wir Daten von Ihnen falsch aufgeschrieben? 

Sie können dann sagen: 

Die Daten über mich sind falsch. 

Dann schreiben wir Ihre Daten richtig auf. 

Das steht in § 18 KDG. 

7.3 Sie können Ihre Daten löschen lassen 

Sie können auch sagen: 

Bitte löschen Sie meine Daten. 

Sie müssen dafür einen Grund nennen. 

Zum Beispiel: 

Lukas Leben erleben braucht ihre Daten nicht mehr. 

Verschiedene Gründe für das Löschen stehen in § 19 KDG. 

 

7.4 Sie können ihre Daten weiter geben 

Sie können auch sagen: 

Bitte geben Sie mir meine Daten. 

Ich möchte sie einer anderen Person geben. 

Zum Beispiel: 

einem neuen Betreuer 

Die Regeln dafür stehen in § 22 KDG. 

 

7.5 Wir verarbeiten Ihre Daten  

       Sie können widersprechen 

Sie können sagen: 

Sie dürfen meine Daten nicht verarbeiten. 

Die Regeln dafür stehen in § 23 KDG. 
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7.6 Sie können ihre Erlaubnis zurück nehmen 

Sie haben Ihre Erlaubnis für die Daten gegeben. 

Die Erlaubnis ist nur für eine bestimmte Sache.  

 

Zum Beispiel: 

Die Erlaubnis war für ein Foto von ihnen. 
 

Sie können die Erlaubnis dann immer zurück nehmen. 

Die Regeln dafür stehen in § 8 KDG. 

Möchten Sie etwas bei Ihren Daten verändern? 

Sprechen Sie dann die Personen  

für den Daten-Schutz an. 

Die Namen stehen auf Seite 3 und Seite 4. 

 

Vielleicht denken Sie: 

Lukas Leben erleben geht nicht gut  

mit meinen Daten um. 

Dann können Sie sich beschweren.  

Hier können Sie sich beschweren: 

Katholische Datenschutzaufsicht Nord 

Unser Lieben Frauen Kirchhof 20 

28195 Bremen 

 

Die Regeln vom Kirchlichen Datenschutz finden Sie  

auf dieser Internet-Seite: 

www.kdsa-nord.de 

 

Erlaubnis  
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Dieser Text wurde in Leichter Sprache geschrieben von: 
Sprach-Werk, Andreaswerk e.V., Vechta 
 
© Marke Gute Leichte Sprache: 
Netzwerk Leichte Sprache e.V. 
 
Bilder: 
© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V., 
Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013. 

8. Wir bewahren Ihre Daten auf 

Wir brauchen Ihre Daten für unsere Aufgaben. Die Aufgaben stehen 

auf Seite 4. 

So lange müssen wir Ihre Daten aufbewahren. 

 

Wir bewahren Ihre personen-bezogenen Daten 

für eine gute Betreuung auf. 

Wir brauchen die Aufnahmeunterlagen mindestens bis 

zum Abschluss der Betreuung.  

9. So verarbeiten wir Ihre Daten nicht  

Computer können Ihre Daten automatisch verarbeiten. 

Das benutzen wir aber nicht für: 

• Entscheidungen 

• eine Suche nach Informationen über Sie 

 


